Bald gibt es Neu-Wahlen in Deutschland

Olaf Scholz hat am 6. November 2024 entschieden:

Die Bundes-Regierung kann so nicht mehr weiter arbeiten.

Olaf Scholz ist im Moment der deutsche Bundes-Kanzler.

Das heißt:

Er ist der Chef von der Bundes-Regierung von Deutschland.

Die Bundes-Regierung entscheidet über die Gesetze in Deutschland.

Gesetze sind Regeln, an die sich alle Menschen halten müssen.

Warum kann die Bundes-Regierung nicht so weiter arbeiten?

Olaf Scholz ist von der Partei SPD.

SPD ist die Abkürzung für:

Sozialdemokratische Partei Deutschlands.

Er hat bisher mit 2 anderen Parteien die Regierung gemacht.

Die anderen Parteien waren die FDP und die Grünen.

FDP ist die Abkürzung für:

Freie Demokratische Partei.

Olaf Scholz hat am 6. November entschieden:

Er vertraut Christian Lindner nicht mehr.

Christian Lindner ist der Chef der Partei FDP.

Und er war der Finanz-Minister in der Bundes-Regierung.

Der Finanz-Minister ist für den Haushalt von der Regierung zuständig.

Der Haushalt ist ein genauer Plan.

In diesem Plan steht:

Soviel Geld kann eine Regierung für verschiedene Dinge ausgeben.

Zum Beispiel für die Bundes-Wehr.

Oder für Menschen, die wenig Geld haben.





Olaf Scholz und Christian Lindner haben sich über den Haushalt gestritten.

Nach dem Streit hat Olaf Scholz gesagt:

Er vertraut Christian Lindner nicht mehr.

Deshalb will er ihn nicht mehr

in der Bundes-Regierung haben.

Und auch nicht mehr als Finanz-Minister.

Daraufhin hat die Partei FDP entschieden:

Alle Politikerinnen und Politiker von der FDP

verlassen die Bundes-Regierung.

Deshalb hat die Bundes-Regierung keine Mehrheit mehr im Bundestag.

Und Olaf Scholz muss die Vertrauens-Frage stellen.

Die Politikerinnen und Politiker im Bundestag nennt man auch:

Abgeordnete.

Was ist die Vertrauens-Frage?

Vertrauens-Frage heißt hier:

Olaf Scholz will wissen:

Finden die Abgeordneten seine Politik noch gut?

Und wollen sie ihn weiter unterstützen?

Diese Frage muss Olaf Scholz im Bundestag stellen.

Und die Abgeordneten müssen darüber abstimmen.

Verliert Olaf Scholz diese Abstimmung?

Dann muss es Neu-Wahlen geben.

Gewinnt Olaf Scholz diese Abstimmung?

Dann kann er als Bundes-Kanzler weitermachen.



Was sind Neu-Wahlen?

Der Bundestag in Deutschland wird alle 4 Jahre neu gewählt.

Die letzten Bundestags-Wahlen in Deutschland waren im September 2021.

Die nächsten Wahlen sind eigentlich erst im September 2025.



Nur aus wichtigen Gründen kann früher gewählt werden.

Ein wichtiger Grund ist zum Beispiel:

Der Bundes-Kanzler verliert die Vertrauens-Frage.

Das ist das letzte Mal im Jahr 2005 passiert.

Damals war Gerhard Schröder der Bundes-Kanzler.

Im Jahr 2005 hat es dann Neu-Wahlen gegeben.

Verliert Olaf Scholz die Vertrauens-Frage?

Dann gibt es wieder Neu-Wahlen.

Übersetzung und barrierefreie Gestaltung

von sag's einfach – Büro für Leichte Sprache, Regensburg.

Geprüft von der Prüfgruppe einfach g'macht, Abteilung Förderstätte,

Straubinger Werkstätten St. Josef der KJF Werkstätten gGmbH.

Die gezeichneten Bilder kommen von der © Lebenshilfe für Menschen mit

geistiger Behinderung Bremen e.V., Illustrator: Stefan Albers.